

sábado 21 de mayo de 2022

# Familias de Las Canteras y personas mayores “recorrerán” con migrantes del CATE la historia, tradiciones y patrimonio de este barrio lagunero

*La Asociación de Vecinos, el Ayuntamiento, el Cabildo, la ULL y varias ONG se unen este sábado en un encuentro intercultural y medioambiental para recuperar el entorno y promover la convivencia*



Descargar imagen

Día Mundial de la  
diversidad cultural para el  
diálogo y desarrollo  
POR LA UNESCO

**Actividad intercultural y de voluntariado ambiental en Las Canteras (La Laguna)**

**21** Sábado  
MAYO

Horario: 16.30 -19.00h  
Inscripciones: [cparrio@lalaguna.es](mailto:cparrio@lalaguna.es)  
[voluntariadoambiental@voluntariadoonlinea.org](mailto:voluntariadoambiental@voluntariadoonlinea.org)



Jóvenes migrantes del campamento de las Canteras, vecinos y vecinas de este barrio lagunero y personas mayores del municipio se unen este sábado para contribuir a mejorar el entorno, compartir las historias y tradiciones de la zona y contar sus experiencias como migrantes que un día salieron de Canarias, rumbo a Europa y América, y que hoy lo hacen desde África. El Área de Bienestar Social del Ayuntamiento de La Laguna y la Oficina de la Participación y el Voluntariado Ambientales del Cabildo de Tenerife organizan este encuentro intercultural y medioambiental en Las Canteras, al que se han sumado las asociaciones de vecinos y de mayores de la zona, varias ONG y el Centro de Estudios Africanos de la ULL, una iniciativa que quiere contribuir a mejorar la integración, la responsabilidad medioambiental y el compromiso de La Laguna como municipio de acogida.

A las 16:30 de este sábado (21 de mayo), un grupo de residentes y personas voluntarias se reunirán con la treintena de migrantes que permanecen en el Centro de Acogida Temporal de Extranjeros (CATE) de Las

Canteras, de competencia estatal y que gestiona la Organización Internacional de las Migraciones (OIM), para conocerse e iniciar una jornada de diálogo y colaboración. La iniciativa, surgida a petición de las asociaciones vecinales en la comisión permanente para mejorar el entorno, cuenta también con la colaboración de las concejalías de Deportes, Servicios Municipales, Desarrollo Local y Medio Ambiente de La Laguna, que han querido apoyar con recursos e instalaciones.

Tras una acción de limpieza en terrenos circundantes y en una propiedad abandonada muy próxima, con la colaboración de la empresa municipal de limpieza, Urbaser, todas las personas asistentes harán un recorrido por el Camino Viejo de Las Mercedes para conocer la historia y los valores naturales y etnográficos del entorno que alberga este campamento, un paseo en el que integrantes de la Asociación de Vecinos de Las Canteras y migrantes, apoyados por intérpretes de francés y wólof, compartirán sus inquietudes y promoverán un mayor conocimiento sobre la zona para fomentar su protección.

El encuentro, finalizará con una merienda en las instalaciones deportivas del barrio, en la que una vecina de la Asociación de Mayores Teobaldo Power contará cómo era la vida en Las Canteras y que incluirá las intervenciones del presidente del colectivo “Aquí Estamos Tenerife” y de otras personas que quieran sumarse y aportar sus experiencias y conocimientos sobre la historia y la vida en el barrio, en una jornada que quiere plantarle cara a bulos deshumanizadores y fomentar la integración y la convivencia.

El primer teniente de alcalde y concejal de Bienestar Social de La Laguna, Rubens Ascanio, recuerda que la Corporación en Pleno ha acordado “una posición unitaria en la que se reivindica el compromiso como municipio abierto y de acogida, además de reclamar, de forma sostenida y no solo puntual, una mejor coordinación interadministrativa en la atención a las personas migrantes que se encuentran transitoriamente en el municipio, desarrollar una estrategia común que facilite la convivencia y plantar cara al racismo y la xenofobia”.

El consejero de Desarrollo Sostenible y Lucha contra el Cambio Climático del Cabildo de Tenerife, Javier Rodríguez Medina, explica que, “desde la Oficina de la Participación y el Voluntariado Ambientales del Cabildo de Tenerife, establecemos líneas de trabajo en las que la integración, la participación y el medio ambiente estén vinculadas y, en esta ocasión, esta jornada es un ejemplo claro de una de esas acciones”.

Rodríguez Medina recordó que la Oficina trabaja “sobre los Objetivos de Desarrollo sostenible y no podía ser mejor la situación que enfrentarnos a esta doble problemática, la de la inclusión en una localidad concreta de un municipio de la Isla y el trabajo comunitario por mejorar el entorno, y que sirvan ambas circunstancias de nexo de unión entre las personas”.

Por su parte, el consejero delegado de Participación Ciudadana y Diversidad de la Institución insular ha valorado esta iniciativa y recuerda que todas las acciones “encaminadas a establecer vínculos de inclusión con los diferentes colectivos tendrá el apoyo y colaboración de las diferentes áreas del Cabildo”.

Además, recuerda que, desde su Área, se ha lanzado el “Servicio de Atención a las Personas Migrantes, a través de Tenerife Isla Solidaria, que actualmente trabaja con más de 100 entidades a través de diferentes líneas de actuación. Este servicio cuenta con una aportación de 140.000 euros aproximadamente y trabaja con entidades que representan, atienden o desarrollan proyectos de atención a las personas migrantes en Tenerife”.

Con acciones compartidas como esta y apoyando a la ciudadanía que las promueve, además del trabajo de la Mesa Municipal de Acogida de Personas Migrantes y Refugiadas y de la estrategia Antirrumores local, La Laguna está apostando por “afrentar la realidad migratoria en toda su extensión y más allá de una emergencia concreta, para favorecer modelos inclusivos y humanitarios, que reconozcan la sociedad diversa que somos y las mejoras en la acogida desde todos los caminos, una propuesta que aglutine a todos los sectores implicados en una única estrategia para el ámbito municipal a largo plazo”, destaca Rubens Ascanio.

### **En la Red de Ciudades Refugio**

De hecho, el Ayuntamiento de La Laguna se ha adherido a la Red de Ciudades Refugio y está desarrollando un amplio programa de acciones orientadas a promover un modelo más humano a través de pequeños centros de acogida, garantizar el bienestar de las personas migrantes y evitar el surgimiento de movimientos xenófobos que dificulten la convivencia, una estrategia en la que participan diferentes áreas municipales, la Universidad de La Laguna y varias asociaciones y colectivos